
議会報告会報告書 

開催日時 平成２６年１０月２５日（土）午前１０時   終了：午前１１時５１分 

開催場所 出城公民館 大広間 

対象団体 出城地区振興協議会 

参加人数 ６５人 

班 構 成 Ｂ班 
安実 隆直、小川 義昭、村本 一則、吉田 郁夫、 

清水 芳文、藤田 政樹、西川 寿夫 

役割分担 

リーダー：藤田、司会：吉田 

報告：平成２６年度当初予算－村本、定例会会議の概要－小川 

総務－西川、文福－清水、産建－安実 

報告内容 ■平成２６年度当初予算 ■定例会会議 

（質疑応答） 

 

(質問１)  一般会計の説明はあったが、特別会計の説明はなかった。特別会計についても大

きな予算が計上されていると思うが、わからないことが多いことを理解してほしい。 

(答 弁)  国の特別会計は、隠れた予算と思われがちだが、市では特別会計と３つの企業会

計があり、平成２６年度はこれらを合計した３３３億円の予算を議会でしっかりと審議した。

介護保険や後期高齢者医療保険など保険に関する特別会計は非常に厳しい状況である。また、

３つの企業会計は水道、工業用水道と下水道である。 

 

(質問２)  広報はくさん１１月号の議会報告のページに、国庫負担金等過誤納返還金など難

しい言葉が使われていたが、わからないので解説してほしい。 

(答 弁)  広報はくさんに掲載されている用語については、市民にわかりやすく解説するよ

う、執行部に伝えていきたい。 

 

(質問３)  市の人口について、平成１７年の計画(平成１６年新市建設計画？)では、平成２

６年の目標人口を１２万５，０００人と設定していたが、当初の目標に達していない。平成

１７年の人口は１０万９，０００人余りで現在と比較するとふえているが、人口の伸び悩み

の原因は何か。また、当初の目標をクリアするための施策はあるのか。 

(答 弁)  美川、鶴来、白山ろく地域の人口は減少している。ただし、松任地域は増加して

おり、中でも出城地区においては平成１７年と比較して１，８００人増加している。その要

因の一つがまちづくりだと思う。人口問題の施策としては、都市計画などさまざまな事業を

遂行することで、若干減少を食い止めることができると思うが、白山ろく地域の過疎化傾向

に歯止めがかからない現状がある。なお、１０年ごとに見直す市総合計画の目標人口は、当

然見直しになると思う。 

 

 

 

 

 



(質問４) これまで出城地区は蕪城小学校区のみだったのが、北安田西区が千代野小学校区

になったことで、地区と小学校が連携した行事を二重に行うなどの問題が生じている。先日

の全員協議会では、学校適正規模の検証結果について、蕪城小学校は今後５年間で良好な学

習環境が保たれるので、大規模化に向けた具体的な検討は不要と報告されていた。学校規模

の適正化を重視した結果、地区を分ける線引きがなされたように感じる。北安田西区を蕪城

小学校区に変更できないか。また、北安田南区も千代野小学校区になるのか。 

(答 弁) 蕪城小学校は建設してわずか１０年で飽和状態になり、今後も地区内の人口増加

が見込まれるので、大変憂慮しなければならない。現在の蕪城小学校の校舎、敷地を考える

と現段階では増築は困難なため、北安田南区においても千代野小学校に通学してもらう見込

みである。地域住民からすれば、同じ地区で同じ学校に行きたいのは当然の考えであるが、

理解してほしい。なお、今後問題が起きたときには、執行部に提言するなどしていきたい。

また、校区の問題については、ほかの地区でも同様のケースがあり、今後どのような形が学

校や地区にプラスになっていくのか、しっかりと委員会としても検討したい。 

  

(質問５) 高齢者の入所施設について、市内で開所を予定している施設が５カ所あり、２０

０人余りの高齢者が入所できる見込みだが、まだ２００人ほどの入居待機者がいることを聞

いている。引き続き入所施設の整備促進をお願いしたい。 

(答 弁) 今後の施設整備については、平成２７年度からの第６期計画で対応するとのこと。

なお、２００人の入居待機者の中には元気な方も含まれていることを聞いている。 

 

(質問６) 竹松墓地公苑については、地区住民から将来的に墓地を求めたい方が多いことを

聞いている。墓地を市外の方に売り急ぎせず、長期的に市が保有し、必要になった市民が使

用できるようにしてほしい。 

(答 弁) 議会としては、平成２３年度の決算審査特別委員会で審議した結果、竹松墓地に

おいて未貸与の区画が多いことから、募集方法を工夫して改善に取り組むよう委員長報告を

述べている。また、平成２４年第３回定例会の一般質問においても、墓地公苑条例を改正し、

市外に住所を有する方でも使用できる条件に緩和するよう提案しており、現在は市外の方に

も募集をかけて使用率向上に取り組んでいる。条例を改正してから２年余りしか経っていな

いので、もう少し使用率が高まってから検討したい。 

 

(質問７)  防災行政無線について、出城地区では宮北通り線を中心に開発が進んでいるが、

その沿線には屋外拡声子局が一つもないので、例えば北安田地内、中成地内、松任駅北口あ

たりに追加の配備をお願いしたい。また、新幹線の高架橋が整備されたため、防災行政無線

の聞き取りが困難になったところもある。市にお願いしたが、整備は終了したとの返答だっ

た。 

(答 弁)  新幹線の高架橋の整備など周辺環境の変化により、防災行政無線が聞こえにくく

なったとの意見が、市防災安全課に寄せられている。市で聞こえにくい区域の調査を行い、

屋外拡声子局の増設や機器の調整を検討している。 

 

(質問８) 子宮頸がんワクチンの助成はどのようになっているのか。 

(答 弁) 副作用の報告があり推奨はしていないが、接種の助成は継続している。 



(質問９) キリンビール工場跡地が雑草で荒れている。企業誘致などの有効利用を考えてい

ないのか。 

(答 弁) 工場跡地はキリンビールが所有しており、キリンビールとしても早く売却したい

が、なかなか話がまとまらない状況である。県も誘致した経緯があるので、早く対応するよ

う伝えている。議会でも何度も質問をしており、いただいた意見を執行部に伝えたい。 

 

(質問１０) 松任市民温泉と室内プールの間にある更地について、今後の計画はあるのか。 

(答 弁) 一部、介護施設を建設する予定になっている。なお、合併前はクアハウスを建設

する計画があったが時代の変化もあり、更地になっていた。 

 

(質問１１) 蕪城小学校に第２体育館の建設予定があることを聞いた。規模や建設内容につ

いて教えてほしい。 

(答 弁) 現在、低学年がランチルームを利用して体育の授業を行っていることは承知して

いる。第２体育館は敷地内での建設が難しいので、隣接した敷地を考えなければならない。 

 

(質問１２) （仮称）白山市立野球場の敷地内に設けられる交通安全教室について、利用方

法などはどのようになっているのか。 

(答 弁) 本会議の一般質問で、議員から交通公園の整備を提案したところ、新たに整備す

ると大きな予算が必要になることから、野球場の敷地内に交通安全教室ができるスペースを

確保することになった。運用については、これから検討していく。 

 

(質問１３） 市立野球場について、硬式野球はできないのか。ナイター設備を整備すること

で、夜間に試合などができるのではないか。また、北陸の大学野球は練習場所がないので、

利用希望者は多いことが見込まれるので大学に周知することや、夏休みに大学野球の合宿を

誘致するなど、効率的に使用してほしい。 

(答 弁) 建設予定の野球場は硬式だけでなく、軟式、少年野球、ソフトボールなども使用

できるように整備を予定している。ナイター設備については、近隣の野球場を調査した結果、

電気料金が高いため、ほとんどナイターが使われていない現状を踏まえて、ナイター設備は

現在の計画には入っていない。しかし、今後需要が増えてくれば対応できるよう、ナイター

設備のスペースを設けることになっている。また、合宿の誘致は市内が潤うことになるので、

貴重な意見として執行部に伝えていきたい。 

 

(質問１４) 出城地区は人口が増加しており、公民館長は何かと大変苦労をしているが、給

料は５万円なので、もう少し上げてほしい。また、公民館ではサークルなどを設立して新旧

住民の融和に向けて取り組んでいることや、高齢者の憩い場所としても多くの住民が集まる

ので大きな公民館を整備してほしい。 

(答 弁) 文教福祉常任委員会では施設整備や雇用条件などをテーマにして公民館連合会と

意見交換会を行っている。また、公民館を中心にした地域づくりが非常に大切だと思うので、

高齢者の生きがいづくりや、職員の待遇面を含めて検討していきたい。 

備  考 
 

 


